

November

Für Ludwig Strauß

Die Rollen brannten langsam und lang.
Ich sah aus der Ferne die Funken stieben,
Ich sah, wie das Pergament zersprang,
Und als ich den Blick zu beharren zwang
Sah ich: die Asche sank.
Nur das Wort ist geblieben.

Die Täter sind nun längst abgetan,
Ein wüster Haufe von Henkern und Dieben.
Mit ihnen ging die Wut und der Wahn
Und die kalte Sucht um den Plünderplan.
Ich sah: geleert die Bahn.
Unser Wort ist geblieben.

Wir aber, sind wir Sprecher dem Wort?
Vermögen zu lauten wirs und zu lieben?
Ich seh uns ringen – um welchen Hort?
Gewaltig der Arm – und das Herz verdorrt?
O Stimme ohne Ort,
Der das Wort ist geblieben!

